
 Справки больше 
не нужны 

С оплатой дороги
пенсионерам станет легче 

Стр. 6

 Театр мошенников
Стр. 8

¹ 45
Февраль 2012

Нынешняя президентская кампа-
ния в России идет в лучших тради-
циях административного ресурса, 
во весь размах показавшего свою 
державность во время декабрьских 
думских выборов. Не верите? 
Включите телевизор и внимательно 
посмотрите, что происходит. Такой 
лобовой и оголтелой пропаганды, 
как сегодня, многие не видели на 
голубых  экранах, пожалуй, с вре-
мен КПСС. Тягучей патокой льется 
она в телеэфир и уши избирателей. 
Помимо зомбоящика в ход пущена  
тяжелая артиллерия из бумажных и 
Интернет-СМИ. Многие уважаемые 
издания, до недавнего времени не 
отличавшиеся беспрекословной ло-
яльностью к власти, одну за другой 
публикуют программные статьи 
премьер-министра Путина, по сов-
местительству являющегося еще и 
кандидатом на пост президента. 
Буквально за несколько недель страна 

наконец-то узнала точку зрения председа-
теля правительства на ключевые вопросы 
нашей жизни и его видение развития стра-
ны в будущем. Со многим из сказанного 
можно согласиться, но при этом хочется 
получить ответ на главный вопрос: «Где 
власть была раньше?».  Имея в руках 
не только финансовые ресурсы, но и та-
кой мощный рычаг, как Государственная 
Дума прошлых созывов с подавляющим 
большинством «Единой России», можно 
было и нормальные законы принять, и 
перекрыть кислород коррупции, и поднять 
на небывалую высоту социальную сферу. 
Но почему-то в действительности все 

происходило с точностью до наоборот. 
Законы Госдума в лице ручной «ЕР» 
штамповала исключительно те, которые 
были удобны либо исполнительной власти, 
либо кому-то из лоббистов. Коррупция за 
прошедшие годы приобрела чудовищные 
формы и выросла до небес, а социальная 
сфера хоть пока и дышит, но на ладан. И 
уже не шепот по кухням, а ропот с пло-
щадей раздается по всей стране. 
И здесь надо отметить, что русская по-

говорка «пока гром не грянет, мужик не 
перекрестится» оказалась применимой не 
только к нам, простым смертным. Для 
власти гром грянул после 4 декабря, ког-
да результаты «ЕР», наколдованные ей 
главой ЦИК Чуровым, многие граждане 
страны восприняли как пощечину и вы-
шли на улицу. Хотя, казалось бы,  осенью  
россиянам на пальцах объяснили, как на 
самом деле будет осуществляться переда-
ча полномочий от одного лидера другому 
и кто станет следующим президентом. При 
этом власть, хитро посмеиваясь, снисхо-
дительно добавляла: «Если, конечно, рос-
сияне проголосуют за…». Надо сказать, 
что народ также не остался в долгу. На 
выборах в Госдуму, он, держа фигу в кар-
мане, показал и как он верит власти, и 
чего стоит голос каждого человека.  
После массовых акций недовольных 

россиян вдруг обнаружилось, что у ны-
нешней вертикали есть тонкие места. По-
тому-то нас и начали массированно обра-
батывать всеми доступными средствами, 
в очередной раз расписывая, как вот еще 
чуть-чуть - и Россия рванет вперед. Ес-

тественно, только при условии, что руко-
водить рывком будет Сами-знаете-кто. В 
ряды доверенных лиц главного кандида-
та в президенты, а значит, и нынешней 
власти, рекрутированы 499 известных лиц 
- это  общественные деятели, артисты, 
спортсмены, журналисты  и т. д. Многие 
среди них люди, безусловно, авторитет-
ные. К мнению некоторых из них народ, 
несомненно, прислушивается. 
Но смогут ли все эти уважаемые люди 

объяснить избирателям, почему последние 
реформы в стране направлены только на 
то, чтобы сократить бюджетные расходы 
и повесить их на плечи рядовых граж-
дан? Почему при вкачивании огромных 
средств в сферу здравоохранения на ле-
чение детей нужно собирать деньги всем 

миром? Почему падают наши самолеты, 
взрываются шахты,  тонут суда и буро-
вые платформы? Очевидно, предвидя эти 
вопросы, ироничный юморист Геннадий 
Хазанов на встрече с доверителем даже 
попросил, чтобы ему выдали какую-нибудь 
шпаргалку с ответами. 
Заодно хотелось бы, чтобы и автор 

(или авторы?) статей, и его доверенные 
лица объяснили, почему многие тезисы в 
них так похожи на положения програм-
мы партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ? 
Причем именно на те,  которые спра-
ведливороссы на протяжении несколь-
ких лет предлагали принять Госдуме, 
пытаясь пробить слепоглухонемую стену 
единороссовского большинства. Тут вам 
и налог на роскошь, и прямые выборы 
мэров и губернаторов, и антиоффшор-
ное законодательство, и сберегательные 
накопительные механизмы типа немец-
ких стройсберкасс для строительства 
жилья. И много чего другого еще есть в 
статьях премьер-министра - правильного 
и ласкающего слух среднестатистическо-
го россиянина. Но кто же мешал все 
это сделать раньше, чтобы не доводить 
ситуацию до точки кипения? 
Зато теперь, когда оскорбленный и уни-

женный народ вышел на улицы, отовсюду 
понеслись крики, что Россию ждет «оран-
жевая революция». Людей стращают но-
вой Колымой и повторением беспредела 
90-х, если вдруг  они не проголосуют 4 
марта так, как надо. Примерно то же са-
мое мы уже слышали и в 96-м, когда 
шла ельцинская президентская кампания. 
Главными лозунгами ее были призывы 
«Выбирай сердцем» и «Голосуй или про-
играешь». Ну, выбрали сердцем, и что? 
Кто выиграл? 

Сегодня власть снизошла до того, что 
разрешает многотысячные митинги оппо-
зиции и якобы не всегда соглашается с 
организаторами митингов за Путина. Нас 
уверяют, что уж президентские выборы 
точно будут самыми честными, и пытают-
ся успокоить тысячами веб-камер, кото-
рые за 13 миллиардов рублей установят 
на избирательных участках. Граждан при-
зывают не раскачивать галеру, на кото-
рой нынешний премьер-министр в качес-
тве президента отпахал «как раб» 8 лет 
и хочет еще. Даже РПЦ нынче активно 
участвует в политике, пытаясь оказать 
влияние не только на  души, но и на умы 
рабов божьих, правда, при этом путает 
конституционную смену власти с пере-
воротом. В то же время под разговоры 

о свободе СМИ увольняют журналистов 
«Коммерсанта» и «строят» оппозицион-
ное «Эхо Москвы». 
От всей этой предвыборной вакханалии 

уже волосы встают дыбом. А нынешние 
действия власти  вместо реальных дел 
все больше напоминают их имитацию. И 
только от нас зависит, начнутся ли в Рос-
сии после 4 марта перемены к лучшему, 
или нас опять ждет «стабильность» в том 
виде, в котором ее понимает нынешняя 
вертикаль власти. 
Хотя ей уже давно пора понять, что 

мы просто хотим нормально жить, рас-
тить своих детей и быть уверенными в 
завтрашнем дне. Хотим свободно выска-
зывать свое мнение, не боясь, что нас 
выгонят с работы. Хотим гордиться своей 
страной. Хотим учить детей разумному, 
доброму, вечному, а не бегать по раз-
нарядке на митинги «за» или «против» 
кого-то и кувыркаться с подготовкой к 
ЕГЭ.  Хотим платить квартплату только 
за те услуги, которые нам на самом 
деле предоставляются.  Хотим не затя-
гивать пояса, чтобы дожить до пенсии 
или зарплаты, а хоть что-то откладывать 
на маленькие радости жизни. Хотим, 
чтобы после выборов и депутаты, и пре-
зидент выполняли свои обещания, а не 
начинали в очередной раз кормить нас 
завтраками и объяснять, что им нужно 
еще лет 20-30 для реализации обещан-
ного. В конце концов, мы хотим, чтобы 
государство уважало нас, и тогда мы 
будем отвечать ему тем же. Неужели  
это так много?
...И напоследок - может, уже хватит вы-

бирать сердцем? Пора думать головой!

Ирина ВЛАДИМИРОВА.

Выборы = конец сВета/ Стань наблюдателем!
Региональное отделение пар-

тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Мурманской области приглашает 
сторонников партии и неравно-
душных граждан стать волонте-
рами - в качестве членов участ-
ковых избирательных комиссий с 
правом совещательного голоса и 
наблюдателей - на выборах Пре-
зидента РФ 4 марта 2012 года. 
Только наша общая принципиаль-
ная гражданская позиция может 
обеспечить честность и прозрач-
ность этих выборов!
По всем вопросам обращаться в  

региональное отделение по адресу: 
г. Мурманск, пр. Ленина, 71, тел. 
45-72-18. А также в офисы местных 
отделений партии.
Адреса местных отделений пар-

тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Мурманской области
г. Заозерск - ул. Рябинина, д. 23, 

кв. 19, тел. (881556) 3-12-45, пред-
седатель Совета Харасик Олег Ана-
тольевич;
г. Кировск - ул. Ленина, д. 18, 

председатель Совета Гаврилов 
Дмитрий Владимирович;
Кандалакшcкий район - ул. Спе-

кова, 32,пом. 102, тел. в Кандалак-
ше (881533) 20-348, председатель 
Совета - Ахрамейко Владимир Ни-
колаевич;
Кольский район, г. Кола - пр. 

Советский, д. 26, тел. (881553) 35-
352, председатель Совета Буров Ва-
силий Анатольевич;
Ловозерский район, с. Ловозе-

ро - п. Ревда, ул. Кузина, 2, пред-
седатель Совета Шестак Александр 
Владимирович;
г. Мончегорск - пр. Металлургов, 

д. 8, тел. (881536) 7-36-40, предсе-
датель Совета Лещинская Наталья 
Владимировна;
г. Оленегорск - ул. Мира, д. 40, 

(881552) 50-643, председатель Сове-
та Першина Елена Дмитриевна;
Печенгский район, г. 

Заполярный, ул. Юбилейная, д. 2, 
председатель Совета Белашов Рус-
лан Анатольевич;
ЗАТО Александровск (г. Поляр-

ный) - ул. Советская, д. 10, оф. 32, 
председатель Совета Тимохин Васи-
лий Викторович;
Терский район - п. Умба, ул. 

Дзержинского, 63, тел. (881559) 500-
91, председатель Совета Cмирнов 
Сергей Павлович.

 Ложка дегтя  
к царскому банкету
О новых зарплатах в 
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Представительная делегация Мур-
манской областной думы поздравляла 
с 30-летием один из старейших худо-
жественных коллективов Кольского 
Заполярья - академический хор посел-
ка Умба, которому 30 января исполни-
лось 30 лет. 

Все эти годы им руководит Галина Петров-
на Киселева, сумевшая сохранить коллектив 
даже в самые трудные времена. Смешанный 
хор  исполняет произведения русских и зару-
бежных авторов на нескольких языках, от-
личается высоким профессионализмом и ис-
кренностью.

Как и всякому самодеятельному коллективу, 
хору Умбы требуется поддержка ценителей 
народного искусства.

Депутаты фракции «Справедливая Россия» 
Александр Макаревич и Наталья Лещинская 
подарили в день юбилея терскому хору  музы-
кальный центр. 

*  *  *

В Мурманском региональном отделе-
нии политической партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ состоялось совместное 
заседание палаты депутатов и Совета 
регионального отделения партии. 

Сегодня в советах разных уровней около 
ста представителей справедливороссов. На 
встрече обсуждались вопросы участия депу-
татского корпуса в выборах Президента РФ, а 
также содержание Соглашения о сотрудничес-
тве между губернатором региона, Мурманской 
областной думой и депутатскими фракциями 
регионального парламента.

*  *  *

В дни предвыборной кампании многие 
жители области проявляют большой ин-
терес к программе кандидата в Президен-
ты РФ от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Сергея Миронова, высказывают желание 
вступить в партию, чьи идеалы и перспек-
тивы  считают наиболее близкими  и вызы-
вающими доверие.

4 февраля по стране прокатилась  очередная 
волна протеста. Россияне, выступающие за чес-
тные выборы, снова вышли на  митинги в более 
чем 70 городах страны.  Столица Заполярья также 
приняла участие во  всероссийской акции. Орга-
низаторам  долго не согласовывали место прове-
дения митинга - вместо заявленной площадки у 
кинотеатра «Мурманск» городские власти упорно 
предлагали место у   памятника погибшим кораб-
лям рядом с управлением тралового флота.  Ве-
роятно, чиновникам уж очень не хотелось, чтобы   
митинг  имел широкий резонанс, вот они и поста-
рались  убрать протестующих туда, где меропри-
ятие привлечет меньше внимания.   Несмотря на 
крепкий мороз, мурманчане пришли на акцию, 
чтобы высказать свою позицию  в отношении как 
прошедших, так и  предстоящих выборов.  

В митинге приняли участие представители обществен-
ных организаций,   политических партий  СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ,  КПРФ и и жители Мурманска с активной 
гражданской позицией. Все выступавшие были едино-
душны в одном: стране нужны политические реформы и 
реальная демократия, свобода слова должна перестать 
быть декларативной, пора положить конец творящемуся 
беззаконию и беспредельной коррупции. И только по-на-
стоящему честные выборы могут изменить ситуацию к 

лучшему, если люди перестанут бояться открыто выра-
жать свои взгляды, если перестанут из-под палки голо-
совать за того, за кого прикажет начальство.   

Как отметил в своем выступлении лидер регионально-
го отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и руководитель 
ее фракции в Мурманской областной думе Александр 
Макаревич: 

- Не может быть демократии ни управляемой, ни суве-
ренной. Она или есть или нет. Последние события показа-
ли, что сурковско-путинская модель демократии сегодня 
почила в бозе. Но нынешняя элита  цепляется за власть, 
потому что именно она дает возможность   небольшой 
кучке  людей распоряжаться всем народным достояни-
ем  -  90 процентов доходов  страны принадлежит  трем с 
небольшим процентам граждан. Разве это справедливо? 
Разве может наша страна идти дальше этим путем? Это 
путь в никуда, в исторический тупик, это путь, когда в на-
шей стране опять будет  построен  крепостной режим. 

Сегодня мы поддерживаем те требования, которые 
звучат на различных площадях нашей страны. Надо в 
корне изменить систему избирательных комиссий, ко-
торая превратилась в жульническую. Она ворует самое 
святое и ценное, что есть у человека  -  его свободное и 
честное волеизъявление, его право выбирать ту власть, 
которой он, как гражданин, доверяет. Чуровская систе-
ма должна быть искоренена, а избирательная комиссия 
Мурманской области должна уйти в отставку. Можно 
поставить кучу веб-камер,  но толку от них не будет. К 
нам уже обращаются честные представители избира-
тельных комиссий. Опять чиновники из аппарата прави-
тельства области и заезжие политтехнологи   вызывают 
их и предлагают  оформить протоколы с пустыми графа-
ми, но с печатями и подписями всех членов комиссии. И 
если председатель ТИК не готов на эти действия, на него 
оказывается огромное давление или  его просто оттуда 
убирают.

Как особо подчеркнул Александр Макаревич: «Поря-
дочные люди  этой избирательной системе не нужны. 
Мы должны защитить тех, кто готов честно считать наши 
с вами голоса. И главное, мы  должны не просто митин-
говать, мы должны понимать вектор развития нашей по-
литической системы, потому что народ  пробуждается и 
мы видим, что сегодня в обществе есть запрос на серь-

езные политические реформы». 
Завершил  выступление Александр Макаревич следу-

ющим предложением:  «От лица партии  СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ предлагаю создать Комитет за право вы-
бора. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ приглашает туда всех 
честных граждан.  Нужно начинать серьезную работу по 
изменению уставов муниципальных образований, в том 
числе города-героя Мурманска, где по милости господи-
на Веллера  и иже с ним  жителей лишили  права само-
стоятельно путем прямого голосования избирать мэра 
города-героя». 

В акции также приняли участие родственники погибших 
с буровой «Кольская». Как заявила в своем выступлении 
дочь капитана «Кольской» Наталья Дмитриева: «Мы хо-
тим, чтобы расследование было честным и открытым, 
чтобы видели не только родственники, но и мурманчане, 
как оно проводится. Почему расследование не ведется в 
Мурманске, где находится организация, в чьем ведении 
была буровая,  и где живут родственники тех, кто погиб? 
Мы хотим чтобы следователи обратили внимание на то, 
каким было техническое состояние «Кольской», что-
бы посмотрели, каково состояние других судов. Ребята 
уезжают на «Мурманскую» и боятся сами выступить за 
себя, у них семьи, а мы своих близких потеряли, и боятся 
нам нечего».

Наш корр.

Чуровской системе пора на свалку 

Уважаемые земляки,  
дорогие северяне!

4 марта нам предстоит выбрать 
главу государства. Сегодня народ 
пытаются убедить, что другого до-
стойного кандидата, кроме нынеш-
него премьер-министра, у нас нет. 
Это неправда! Последние 12 лет мы 
с вами жили не на Луне, и отлично 
знаем, что происходит в России. 
И как нам не стараются внушить 
кремлевские политтехнологи, что 
лишь с Владимиром Путиным стра-
ну ждет процветание и спокойствие, 
мы убеждены, что программа пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и ее 
лидера Сергея Миронова наиболее 
полно отражает чаяния и надежды 
россиян.

Как социал-демократы, мы ставим 
целью экономический рост, доходы от 
которого будут идти не набивание вся-
ческих стабилизационных фондов а 
на сокращение социального неравенс-
тва и искоренение социальной неспра-
ведливости. О каких экономических 
успехах можно говорить, когда у нас 
пенсионеры в нищете, десятки тысяч 
граждан умирают без необходимого 
лечения, а количество долларовых 
миллионеров с каждым годом увели-
чивается? Сегодняшняя экономика 
настроена на обогащение единиц-оли-
гархов, а не страны. Это не справед-
ливо!

Социал-демократия  - это когда поли-
тические решения на уровне государс-
тва учитывают интересы большинс-
тва населения, а не отдельных групп, 
пользующихся влиянием. Социалисты 
во главе с Мироновым борются за чес-
тную политическую конкуренцию, вы-
борность губернаторов и членов Сове-
та Федерации, прямые выборы мэров 

городов, вместо которых сегодня «Еди-
ная Россия» взялась назначать сити-
менеджеров. Значимые для общества 
вопросы должны решаться  с помощью 
общего референдума - голосования на-
рода, а не росчерком пера  чиновника. 

Российский народ должен иметь 
возможность выбора между различ-
ными политическими альтернативами 
в рамках свободных и честных вы-
боров, возможность менять прави-
тельство мирными средствами. Пора 
прекращать устоявшуюся практику 
«пожизненного княжения»! Власть 
должна меняться!

Сегодняшняя политическая система, 
прикрываясь «интересами государс-
тва», оставила беззащитным рядового 
гражданина. Раз за разом проводимые 
реформы вели к обнищанию, ущемле-
нию прав, потере благ россиян, сле-

дуя мифическим «государственным 
интересам», а на деле - в угоду узкой 
группе лиц, наживающей на этом мил-
лиарды. Разве это справедливо?

Только социализм в его современной 
модели сможет вернуть нашему об-
ществу, нашему государству понятие 
справедливости во всем: в законах, 
действиях, отношениях власти и об-
щества.

Социал-демократический путь для 
России - это обеспечение равенства 
для всех в доступе к культурным цен-
ностям страны, помощь каждому в ре-
ализации его личного потенциала. Это 
- создание новой экономики, экономи-
ки знания, основанной на приоритет-
ности развития образования и науки.

Единственным законным мерилом 
справедливости должен стать суд. До 
той поры, пока население уверено, что 
всегда побеждает тот, у кого больше 
денег, а за решеткой, по независимой 
статистике, оказывается больше по-
ловины невиновных – никто не будет 
верить власти. Социалисты во главе с 
Мироновым предлагают эффективный 
путь к ликвидации несправедливого 
правосудия. Это введение выборности 
судей всех уровней, повышение учас-
тия общественности и в квалификаци-
онных коллегиях. 

Более 75 тысяч жителей 
Мурманской области на вы-
борах 4 декабря 2011 года 
поддержали кандидатов пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. Мы обращаемся ко всем 
нашим сторонникам: поддер-
жите нас  4 марта.

Голосуя за серГея МироноВа,   
вы выбираете  сПраВеДЛиВостЬ!

Курс – на справедливость!Короткой строкой
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Состав Мурманской об-
ластной думы обновился 
почти наполовину, и это 
дает надежды на некие 
перемены в стиле ее рабо-
ты и взаимодействия с ис-
полнительной властью. Во 
всяком случае, так можно 
расценивать Соглашение 
о сотрудничестве между 
правительством области 
и областной думой, фрак-
циями, входящими в ее со-
став. 

Декларация - 
слишком общо
Изначально, правда, губерна-

тор Дмитриенко предложил на 
первом после выборов заседа-
нии облдумы  заключить  Де-
кларацию о сотрудничестве. Но 
депутаты фракции «Справедли-
вая Россия», чьи законопроекты 
чаще других отвергались депу-
татами-единороссами и губер-
натором в последние годы, пос-
читали, что документ не должен 
носить декларативный харак-
тер, в него необходимо внести 
конкретное содержание. 

Предложения фракции «Спра-
ведливая Россия» к Соглаше-
нию составили, по сути,  весь 
раздел «В сфере социальной по-
литики и труда», кстати, самый 
объемный в документе. В него 
включены вопросы, решения  
которых депутаты фракции до-
бивались в предыдущем созыве, 
но наталкивались на противо-
действие и непонимание как де-
путатов «Единой России», так и 
правительства области. Однако 
именно эти вопросы упорно ста-
вят перед своими депутатами 
избиратели.

На чем же настаивают спра-
ведливороссы Александр Ма-
каревич, Владимир Ахрамейко, 
Юрий Паюсов, Наталья Лещинс-
кая, Дмитрий Гаврилов?

Первое. Реальная зарплата 
низкооплачиваемых работников 
бюджетной сферы не должна 
быть ниже прожиточного ми-
нимума, установленного для 
трудоспособного населения 
Мурманской области. Именно 
реальная, то есть после вычета 
подоходного налога. И она долж-
на индексироваться с учетом 
изменения суммы прожиточного 
минимума не менее двух-трех 
раз в году, а не раз в 3 года, как 
это делалось по трехстороннему 
соглашению, заключавшемуся 
между правительством области, 
облсовпрофом и Союзом про-
мышленников и предпринимате-
лей Мурманской области.

Больше поддержки 
ветеранам труда 
Второе. Пора, наконец, до-

биться изменений в региональ-
ный закон «О ветеранах труда 
Мурманской области», на кото-
рых уже не первый год настаи-
вают справедливороссы област-
ного парламента и их коллеги из 
фракции КПРФ. Несправедливо 
и не допустимо, чтобы стаж ра-
боты, необходимый для присво-
ения этого звания, на Крайнем 
Севере был ниже, чем на Юге 
страны. Руководитель  фракции 
«Справедливая Россия» Алек-
сандр Макаревич был просто 
поражен,  узнав, что в Ростовс-
кой области и для мужчин, и для 
женщин региональным законом 
установлен стаж в 25 лет! И это 
в нормальном климате с настоя-
щим  летом, без полярной ночи 

и нескончаемо долгой зимы, с 
землей, на которой растет все, 
натуральные витамины - на каж-
дом шагу!

Прежде депутаты фракции 
предлагали снизить нашу мур-
манскую планку- 40 лет для 
мужчин и 35 для женщин - хотя 
бы на 5 лет. Теперь решили 
действовать смелее: женщинам 
достаточно отработать в нашей 
области 25 лет, мужчинам - 30. И 
это очень верное решение, если 
вспомнить, что в Советском 
Союзе для получения звания 
ветерана  труда требовалось 
всего лишь 20 лет непрерывно-
го трудового стажа. Тогда многие 
не придавали значения получе-
нию звания, а некоторые дамы 
даже возмущались, услышав 
слово «ветеран» в отношении 
себя. «Как, я же еще молода!». 
Впоследствии граждане, не со-
хранившие документов о при-
своении звания, очень об этом 
пожалели. Ведь в СССР оно 
было всего лишь почетным, не 
более того, а в современной 
России стало «доходным», пос-
кольку к нему полагается еже-
месячная денежная выплата  и 
льгота по оплате жилищно-ком-
мунальных услуг. А получить его 
в наше время могут лишь обла-
датели почетных званий и на-
град федерального уровня. 

Так что теоретически стать 
ветераном труда российского 
масштаба могут теперь очень 
немногие наши земляки. Регио-
нальное звание не дает ежеме-
сячных выплат и льгот, но хотя 
бы немногим более 2000 рублей 
раз в год  ко дню рождения об-
ласти   и оплату контейнера при 
выезде за пределы области. 
(Просто пенсионерам, к сожа-
лению, теперь никто оплату не 
производит, хотя в законе она 
прописана). 

Депутаты фракции «Спра-
ведливая Россия» предлагают 
увеличить разовую выплату ре-
гиональным ветеранам до 3000 
рублей и установить льготы по 
оплате услуг ЖКХ. Естествен-
но, тем обладателям звания, 
которые не получают этих льгот 
по другим основаниям. Ведь, 
как известно, граждане России 

могут получать любые льготы 
лишь по одному из оснований, 
которое сочтут для себя наибо-
лее выгодным. 

Вот этим-то  льготам, а также 
снижению планки стажа  про-
тивостояли депутаты «Единой 
России» вместе с губернатором. 
Причиной называли, как всегда, 
нехватку средств в бюджете и 
то, что большинство жителей 
области с трудовым стажем в 
35-40 лет и так наделены льго-
тами. 

Но большинство, во-первых,  
не означает всех, а во-вторых, 
с учетом новых условий присво-
ения федерального звания ве-
терана труда число льготников  
будет очевидно сокращаться. 
Таким образом, уровень соци-
альной защиты в нашей облас-
ти будет снижаться. И мера 
региональной поддержки  ока-
жется очень востребованной 
до тех пор, пока рост тарифов 
не перестанет  превышать все 
индексации зарплат и пенсий, 
а зарплаты и пенсии  позволят 
всем гражданам спокойно оп-
лачивать все расходы  своими 
средствами, без льгот. Но это, 
похоже, перспектива необозри-
мо далекого будущего, пока же 
большинству сограждан не под 
силу тянуть рост цен и тарифов 
без помощи. 

Итак, в Соглашение о сотруд-
ничестве между правительством 
Мурманской области и Мурман-
ской областной думой внесены  
предложения фракции «СР», 
которые могут существенно по-
высить статус звания «Ветеран 
труда Мурманской области» и 
позволят получить его значи-
тельно большему числу жителей 
региона. Но - как всегда - нужно 
будет решать финансовую часть 
вопроса, поскольку бюджет об-
ласти на 2012 год принят. 

Многодетным  
семьям - особая 

забота
Необходимость социальной 

поддержки многодетных семей 
(не только тех, что стоят на гра-

ни нищеты) депутаты фракции 
«Справедливая Россия» дока-
зывали своим коллегам еще в 
думе прежнего созыва. Их за-
конопроекты  отвергались, но 
в канун выборов 4 декабря, с 
понятной целью был быстро 
принят единороссовским боль-
шинством законопроект,  пред-
ложенный губернатором. Он, по 
мнению справедливороссов,  не-
достаточно проработан и мало-
эффективен. Поэтому фракция 
предложит свой вариант закона, 
предусматривающий для много-
детных семей льготу по жилищ-
но-коммунальным платежам и 
дополнительную выплату на 
приобретение одежды и учебни-
ков, бесплатного проезда. 

Круг предложений 
широк

Не забыты в Соглашении ста-
раниями справедливороссов и 
«дети войны», граждане, кото-
рым на 3 сентября 1945 года не 
исполнилось 18 лет. Им предпо-
лагается ежемесячно выплачи-
вать из регионального бюджета 
500 рублей.

Необходимо также разрабо-
тать долгосрочную целевую ре-
гиональную программу социаль-
но-экономического  развития 
территорий компактного прожи-
вания коренного малочисленного 
народа саами и развития олене-
водства в Мурманской области.

Наши депутаты давно бьют 
тревогу по поводу питания 
школьников и учащихся про-
фессиональных училищ из ма-
лообеспеченных семей. Сейчас 
ассигнования обеспечивают 
лишь скудный минимум продук-
тов, к примеру, учащихся ПТУ 
кормят всего лишь на 24 рубля 
в день. Каждому понятно, что 
при нынешних ценах это поч-
ти ничего. Депутаты фракции 
«Справедливая Россия» пред-
лагают увеличить бюджетные 
ассигнования до 132 рублей в 
день в расчете на одного обуча-
ющегося. 

Еще одно предложение фрак-
ции предусматривает разработку 
на 2012-2015 годы региональной 
программы помощи нефроло-
гическим больным, регулярно 
нуждающимся в процедуре  диа-
лиза. Это особая проблема, тре-
бующая неординарного подхода, 
поскольку речь идет буквально 
о жизни таких людей.

В целевую программу «Оздо-
ровление северян» на 2012-2014 
годы наши депутаты намерены 
внести изменения, касающиеся 
включения в программу санато-
риев, расположенных на терри-
тории Мурманской области. На 
их базе предлагается  обеспе-
чить санаторно-курортное ле-
чение гражданам старше 70 лет, 
имеющим рекомендации для ле-
чения. 

Для  
автовладельцев

Тема снижения транспортно-
го налога тоже не нова в Мур-
манской областной думе. Но 

предложения фракции «СР» в 
прежнем созыве были откло-
нены. К ним депутаты вернутся 
снова. Для владельцев авто-
мобилей с мощностью двига-
теля до 150 л.с. транспортный 
налог должен быть отменен, 
такое право регионам предо-
ставлено. Для остальных его 
необходимо уменьшить вдвое. 
Эти меры связаны с введе-
нием ежегодного  повышения 
акцизов на топливо, что значи-
тельно увеличивает стоимость 
расходов автовладельцев всех 
категорий. Депутаты надеются 
на вступление в действие этих 
изменений с 1 марта.

Нужны изменения 
в политике

В общественно-политической 
сфере, считают депутаты от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, необходимо добиться двух 
принципиальных решений. 

Во-первых, обеспечить на 
практике равенство доступа 
парламентских партий к госу-
дарственным и муниципаль-
ным электронным и печатным 
средствам массовой информа-
ции. 

Во-вторых, внести измене-
ния в состав избирательной 
комиссии Мурманской области, 
предусмотрев за счет квоты 
губернатора увеличение пред-
ставительства парламентских 
и непарламентских партий. 
Между прочим, тема задана в 
послании Президента РФ Фе-
деральному собранию.

Вот такие серьезные предло-
жения внесли депутаты фрак-
ции «Справедливая Россия» в 
Соглашение между правитель-
ством области и областной ду-
мой, которое в основе своей 
принято и подписано 28 декабря 
минувшего года. Специально со-
зданная рабочая группа, в кото-
рую вошли представители всех 
фракций думы,   продол-
жает работу.

Лидер партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Мурманской 
области, заместитель председа-
теля областной думы Александр 
Макаревич так комментирует 
ситуацию:

- Когда мы вносили предло-
жения в текст данного Согла-
шения, мы четко определили 
сроки разработки и принятия 
необходимых областных зако-
нов. Знаю, что сейчас ведет-
ся работа по оценке объемов 
бюджетных затрат, которые 
потребуются для их реализа-
ции. Однако не могу не отме-
тить: исполнительные органы 
власти занимаются этим, мяг-
ко говоря, вяло. Несмотря на 
то, что, по словам губернато-
ра Дмитриенко, все необходи-
мые поручения даны. На мой 
взгляд, нужно ускорить рабо-
ту, чтобы все стороны, подпи-
савшие документ, не потеря-
ли доверие жителей области, 
чтобы обещания были выпол-
нены.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Депутаты хотят гарантий.  
Для народа
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Суть дела в том, что в сере-
дине декабря прошлого года 
региональное отделение СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ узнало об 
изъятии Кольским РОВД  тиража  
фальшивой  газеты-листовки  
«Справедливая Россия: Мур-
манск и Мурманская область». 
Этот подложный агитационно-
печатный материал (АПМ) был 
отпечатан без выходных данных 
и, по мнению представителей 
регионального отделения, содер-
жал информацию экстремист-
ской направленности, разжигаю-
щую национальную рознь. 

Скорее всего, данный тираж  
фальшивки готовился к вбросу 
во время выборов, и его содер-
жание вполне могло послужить 
причиной для снятия партии с 
избирательной дистанции. Но 
что-то у «черных» политтехноло-
гов то ли не срослось, то ли они в 
последний момент передумали, 
потому-то подложная листовка 
и оказалась в подвале дома по 
проспекту Миронова в Коле. Со-
общение об обнаружении фаль-
шивки поступило в ОМВД по 
Кольскому району 2 декабря от 
начальника Кольской полиции О. 
Виноградова. Что примечательно 
- региональное отделение СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ почему-то 
никто в известность о данном 
факте  не поставил.   

Узнав об этом, лидер регио-
нального отделения СР Алек-
сандр Макаревич направил об-

ращение в правоохранительные 
органы. В нем он заявил, что 
данный АПМ не имеет никако-
го отношения к партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, так как 
региональное отделение его  не 
заказывало и не изготавлива-
ло.  В связи с этим Александр 
Макаревич просил прокуратуру 
сообщить, кем и когда был изъят 
тираж газеты, какое количество 
ее экземпляров изъято, установ-
лены ли лица, причастные к дан-
ному событию. А также - взять 
на особый контроль обращение 
и принять исчерпывающие меры 
по установлению заказчика, из-
готовителя и наказать лиц, ви-
новных в противоправных дейс-
твиях.  

События, которые последо-
вали после данного обращения, 
просто изумляют своей неорди-
нарностью. 28 декабря, в день, 
когда шло последнее в прошлом 
году заседание думы, в офис 
регионального отделения нагря-
нули представители областного 
УВД. Цель - поиск фальшивой га-
зеты(?!).  Непонятно, почему ее 
надо было искать в партийном 
офисе, если следователям на-
верняка было известно, что она 
лежит в Кольском ОМВД?

По крайней мере, из ответа 
заместителя прокурора Коль-
ского района А. Никешина  на 
обращение Александра Мака-
ревича  следует, что в ходе про-
верки следственно-оперативная 

группа изъяла 68 пачек  газеты 
«Справедливая Россия» (по 400 
экземпляров каждая). Вряд ли 
возможно, что представители 
правоохранительных органов, 
посетившие офис партии, об 
этом не знали.

Далее в ответе дана подроб-
ная информация о том, что спе-
циалисты ЭКЦ УМВД РФ прове-
ли экспертизу статей (о которой 
их никто не просил), опублико-
ванных в фальшивке, приведены 
статьи закона о средствах массо-
вой информации, объяснено, что 
такое публичная клевета и в за-
ключение подведен впечатляю-
щий итог: «Таким образом, в ходе 
проведения проверки установ-
лено, что обнаруженные в под-
вале дома 30 по пр-ту Миронова 
в г. Кола Мурманской области га-
зеты не были общедоступны для 
неопределенного круга лиц. Све-
дения, содержащиеся в данной 
печатной продукции, не попали 
в общий доступ, следовательно, 
не были публичными. Призывы, 
содержащиеся в них, не дошли 
до неопределенного круга лиц и 
не служили побудительным мо-
тивом к совершению каких-либо 
действий, связанных с наруше-
нием порядка проведения выбо-
ров. При таких обстоятельствах 
субъективная и объективная 
сторона преступлений, предус-
мотренных ч. 2.3 ст. 129 УК РФ 
отсутствует. С учетом изложен-
ного, постановление об отказе в 
возбуждении уголовного дела… 
законно и обоснованно. Основа-
ний для отмены принятого реше-
ния не усматривается. В случае 
несогласия с данным ответом, 
вы вправе обжаловать его как 
прокурору Кольского района, так 
и в суд».

При этом в прокурорском пись-
ме ни слова о поиске заказчика 

и исполнителя фальшивки. Что 
примечательно, везде в тексте 
говорится о ней не как о продук-
те «черных» политтехнологий, а 
как о легальном средстве массо-
вой информации. И такой подход 
не может не удивлять. Ведь тот 
факт, что  «черная» листовка 
была в таком количестве отпе-
чатана, говорит только об одном: 
значит,  был кто-то, кому она 
была нужна как средство вве-
дения избирателей в заблужде-
ние. К тому же ведь кто-то писал 
тексты, в какой-то типографии 
ее отпечатали. Сделать анализ 
газетной бумаги и типографс-
кой краски и найти технического 
исполнителя, думается, не со-
ставляет труда для грамотного 
эксперта. В конце концов, у нас 
в области не так уж много типог-
рафий...

Но, судя по всему,  это либо ни-
кому не нужно и, в первую оче-
редь, правоохранительным орга-
нам, либо существует негласное 
указание - не искать. На такую 
мысль наводит еще один ответ 
на обращение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, который пришел из 
Центра по противодействию экс-
тремизму в виде постановления 
об отказе в возбуждении уголов-
ного дела. 

Оперуполномоченный ЦПЭ 
старший лейтенант полиции В. 
Валуй уведомляет Александра 
Макаревича, что экземпляр най-
денной газеты был направлен на 
лингвистическое исследование. 
Кстати, о его проведении СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  также не 
просила. Согласно заключению 
эксперта, «высказывания побу-
дительного характера, призыва-
ющие к враждебным действиям, 
негативно оценивающие чело-
века или группу лиц, а также 
содержащие положительную 

оценку враждебных действий 
одной группы лиц, объединенных 
по отношению к другой группе 
лиц по принадлежности к какой-
либо социальной группе, отсутс-
твуют». 

Далее в ответе говорится о 
том, что «в ходе проведения 
дальнейшей проверки по ма-
териалу, установить лиц, при-
частных к изготовлению и рас-
пространению агитационных 
материалов, не представилось 
возможным. Таким образом, в 
ходе проверки установлено, 
что в действиях неустановлен-
ных лиц отсутствуют признаки 
состава преступления…». Ка-
кая-то странная логика про-
слеживается в этих строках: 
раз установить заказчиков и 
распространителей «не пред-
ставилось возможным», значит, 
правонарушения нет и никто не 
виноват…

А теперь давайте предста-
вим себе  вариант, что данная 
фальшивка все же была бы  рас-
пространена. Какими  были бы 
действия правоохранителей? 
Не исключен вариант, что вот 
тогда-то в тексте нашлись бы и 
«высказывания побудительно-
го характера, призывающие к 
враждебным действиям», а то и 
признаки экстремизма вместе с 
призывами к свержению власти, 
и много чего другого противоза-
конного. Но самое главное – если 
бы следственные действия ве-
лись так, как сегодня  -  партию 
или кандидата для начала сняли 
бы с выборов, а уж потом, может 
быть, стали искать заказчиков и 
распространителей.  А что, для 
устранения политических конку-
рентов этот метод вполне при-
емлем, не правда ли?

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

им про Фому, они - про ерему
После декабрьских выборов прошло уже два 

месяца. Но «разбор полетов» по нарушениям во время 
избирательной кампании продолжается. И нельзя 
сказать, что его результаты радуют. Любопытные ответы  
получило региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ на свои обращения в правоохранительные 
органы. Причем, ответы эти не только любопытны, но и, 
мягко говоря, удивительны. Но обо всем по порядку…

Недавно  Кандалакшским судом было 
вынесено решение, которое  может пос-
тавить в тупик самого заядлого закон-
ника, и вот почему. Напомним, на вы-
борах в Государственную и областную 
думы, состоявшихся  4 декабря 2011 
года, наблюдателями от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  были установле-
ны признаки фальсификации итогов 
голосования. 

Основанием для этого утверждения мо-
жет послужить факт  переписывания ито-
говых протоколов  нескольких участковых 
избирательных комиссий. При этом сотни 
голосов избирателей, отданных за оппози-
ционные партии КПРФ и СР, удивительным 
образом оказались в копилке «Единой 
России». Все эти, мягко говоря,  вольнос-
ти Кандалакшская ТИК «не заметила», 
Следственный отдел по г. Кандалакша 
Следственного комитета также не усмот-
рел признаков  преступления, и вот теперь 
Кандалакшский районный суд вынес ре-
шение, в котором он, фактически устано-
вив признаки подделки протоколов и цифр 
в них, не назвал их даже нарушениями.

Итак, спустя три дня с момента де-
кабрьского голосования наблюдатель-
справедливоросс Валентин Тимкин 
обратился в Кандалакшский суд с тре-
бованиями признать протоколы неко-
торых участковых избирательных ко-

миссий не действительными, а также о 
проведении повторного подсчета голосов. 
В обоснование своих требований Вален-
тинТимкин сослался на пункт 27 статьи 68 
ФЗ «Об основных гарантиях избиратель-
ных прав…», согласно которому проставле-
ние подписи в протоколе об итогах голосо-
вания хотя бы за одного члена участковой 
комиссии или посторонним лицом является 
основанием для признания данного прото-
кола недействительным и проведения пов-
торного подсчета голосов. Мы попросили 
Валентина прокомментировать ситуацию: 

- Все опрошенные в качестве свиде-
телей члены УИК с правом решающего 
голоса подтвердили, что подписи в пред-
ставленных в Кандалакшскую территори-
альную избирательную комиссию итого-
вых протоколах УИК проставлены не ими, 
а партия «Единая Россия» на выборах в 
Госдуму и облдуму заняла третье место 
после КПРФ и СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
а не первое, как указано в протоколах. 
Словом, члены УИК подтвердили, что под-
писи в протоколах, как и цифры, так ска-
зать, «левые». Казалось бы, что еще нужно 
суду для признания протоколов недействи-
тельными? 

Однако судья О. Верина сочла недоказан-
ными основания для признания итоговых 
протоколов голосования недействитель-
ными, поскольку в протоколах, выданных 

наблюдателям  участковой комиссией 
были проставлены настоящие подписи, 
достоверность которых, кстати, члены УИК 
подтвердили.  Также на протоколах стоит 
«живая» печать и проставлено время их 
изготовления, а не, как требует того зако-
нодательство, всего лишь отметка «копия 
верна» и подпись одного члена комиссии. 

К делу также был приложен целый ряд 
протоколов, выданных наблюдателям, в 
которых, в том числе, такие необходимые 
отметки «копия верна» присутствовали, 
однако суд в своем решении эти дока-
зательства по какой-то причине не упо-
мянул. Равно как и не описал, что члены 
УИК свои подписи в данных протоколах 
наблюдателей не оспаривали. Суд со-

слался на нецелесообразность проведе-
ния повторного подсчета голосов, мотиви-
руя это тем, что допущенные нарушения 
не повлияют на распределение депу-
татских мандатов в Госдуму и облдуму. 
Надо отдать должное заместителю проку-
рора города Кандалакша Сосниной А.Ю. 
-  она дала заключение по делу об обос-
нованности заявленных исковых требова-
ний. Кстати, суд и это немаловажное об-
стоятельство в своем решении не указал. 
Думается, данное решение вряд ли можно 
назвать справедливым. В дальнейшем мы 
намерены обжаловать его в Мурманском 
областном суде.

Наш корр.

P. S. В прошлом номере в статье «Вы-
борный футбол»  мы писали о том, что 
20 декабря Кандалакшский суд признал 
незаконными и необоснованными дейс-
твия руководителя следственного отде-
ла по г. Кандалакша майора юстиции 
С. В. Килессо, отказавшего в принятии 
процессуального решения и проведении 
проверки по заявлению Валентина Тим-
кина, сообщившего о нарушениях изби-
рательного законодательства. 
14 февраля 2012 года Судебная кол-

легия по уголовным делам Мурманско-
го областного суда отказала в удовлет-
ворении кассационного представления 
прокурора г. Кандалакша Степановой 
Т. А., полагавшей, что заявление о 
преступлении, предусмотренном ст. 
142.1 УК РФ (Фальсификация итогов 
голосования), не подлежит рассмотре-
нию Следственным комитетом России. 
Постановление Кандалакшского суда от 
20.12.2012 вступило в законную силу, и 
теперь    С. В. Килессо обязан будет 
устранить допущенные им нарушения 
закона.

Подписи подделаны,  
но пересчета не будет
Так решил Кандалакшский суд, рассматривая дело о фальсификации итогов голосования
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Причина консолидиро-
ванных действий всех 
основных ресурсных ком-
паний региона заключа-
ется в том, что ситуация 
в коммунальной сфере 
дошла до «критической 
точки». По оценке Минис-
терства энергетики, долг 
перед РСО в Мурманской 
области насчитывает 5,9 
млрд. рублей, что состав-
ляет 60% от задолжен-
ности в сфере ЖКХ в Се-
веро-Западном федераль-
ном округе в целом.
При этом неплатежи 

собственников составля-
ют лишь 5-7% от суммы 
долга. Основное долговое 
бремя лежит на плечах 
исполнителей коммуналь-
ных услуг, а в расчетах 
с ними существует много 
сложностей. 
С трудом реализуется 

на практике установлен-
ный действующим зако-
нодательством механизм 
передачи домов в управ-
ление при смене исполни-
теля коммунальных услуг.  
В условиях конкуренции 
между хозяйствующими 
субъектами нередко воз-
никают  споры за те или 
иные дома. Разбиратель-
ства между управляющи-
ми компаниями  часто 
перерастают в долгие су-
дебные тяжбы, население 
в этот период  получает 

квитанции то от одного, 
то от другого исполните-
ля коммунальных услуг, 
а порой от обоих сразу, 
и из опасений потерять 
свои деньги не оплачива-
ет счета. Соответственно, 
не оплачиваются  полу-
ченные ресурсы - отопле-
ние, холодная и горячая 
вода, электроэнергия.
Нередки и другие си-

туации, когда даже при 
наличии у многоэтажных 
домов всего одного хо-
зяйствующего субъекта 
(УК,ЖСК,ТСЖ) система 
платежей работает плохо. 
Известны случаи, когда  
руководители управляю-
щих организаций по собс-
твенному усмотрению 
используют средства,  
внесенные жильцами за 
коммунальные услуги. 
Не так давно глава ад-
министрации Мурманска 
Андрей Сысоев сообщил, 
что из примерно 30 ор-
ганизаций, действующих 
на рынке города, более 
чем половине предъявле-
ны судебные иски.  Воз-
можностей получать не-
учтенный доход от денег 
жильцов достаточно: это 
и проценты по депозитам 
в кредитных организаци-
ях, и займы аффилиро-
ванным компаниям.
Взыскание долгов в 

судебном порядке, как 

правило,  не приносит 
должных результатов 
из-за длительности рас-
смотрения исковых за-
явлений. Кроме того, за-
частую оказывается, что 
иск предъявить некому, 
поскольку задолжавшая 
компания начинает про-
цедуру ликвидации или 
банкротства, а на ее 
месте регистрируется но-
вое юридическое лицо с 
тем же составом участ-
ников и похожим наиме-
нованием.
Таким образом,  долж-

ники-исполнители комму-
нальных услуг уходят от 
ответственности,  нара-
щивается их дебиторская 
задолженность перед ре-
сурсоснабжающими орга-
низациями, а это влечет 
за собой невозможность 
своевременного испол-
нения обязательств РСО 
перед контрагентами на 
оптовом рынке.
Письмо руководителей 

РСО Мурманской облас-
ти губернатору нашло от-
ражение во многих СМИ. 
Ответа пока не последо-
вало. Вопрос, как следу-
ет из дискуссий на темы 
ЖКХ во многих издани-
ях, не так прост. Вероят-
но, и для потребителей, 
то есть собственников и 
нанимателей жилья, схе-
ма прямой оплаты по-
лучаемых ресурсов мо-
жет оказаться довольно 
обременительной и по 
времени, и по средс-
твам. Учитывая очереди 
в Сбербанке и на почте, 
где по традиции предпо-
читают вносить платежи 
наши земляки, и комис-
сии, которые там берут с 
клиентов, если нет дого-
воров с  РСО. 
Но тогда мы будем уве-

рены, что наши средства  
поступят напрямую тем, 
кто дает тепло,  воду и 
свет, а не осядут в кар-
манах недобросовестных 
посредников.
Нам будет интересно 

мнение читателей газеты 
по этому поводу. Адрес 
редакции: 183038, Мур-
манск, пр. Ленина, 71. 
Письма можно направ-
лять и в электронном 
виде по адресу:region51-
08@mail.ru

Наш корр.

как навести порядок в ЖкХ
     В поселке Верхнетуломский, 

наконец, похоже, решилась одна из 
актуальнейших проблем жителей 
малоэтажного жилого фонда, 
который отапливается  мазутной 
котельной предприятия   ТЭКОС. 

На протяжении многих лет обладатели 
квартир в старых «деревяшках»  искали 
объяснений:  почему норматив потреб-
ления тепловой энергии  для  их домов  
значительно выше, чем для более благо-
устроенных пятиэтажных.  Цены на отоп-
ление - заоблачные, при том, что многие  
дома уже давно нуждаются в проведе-
нии  капитального  ремонта. Вот пример 
из одной квитанции: за отопление квар-
тиры площадью 54,80 кв. м ежемесячно 
приходилось платить 5 281,62 рубля. 

Обидно? Конечно. Не один год  жители 

поселка пытались самостоятельно  разо-
браться в этом вопросе, вели  большую 
переписку с чиновниками разных уров-
ней и ведомств. Но каждый раз получа-
ли лишь отписки со ссылкой на Поста-
новление Правительства  РФ №306 от 
23.05.2006 г. «Об утверждении Правил 
установления и определения нормати-
вов потребления коммунальных услуг». И 
понимали, что  никто даже  не пытался 
более подробно изучить проблему.

В июле 2010 года было внесено изме-
нение в ст. 157 Жилищного кодекса РФ,  
в соответствии с ним некоторые  пол-
номочия, в том числе и утверждение 
нормативов на тепловую энергию, были 
переданы в региональные ведомства. У 
нас - в  министерство энергетики и ЖКХ 
Мурманской области.

Новые нормативы потребления тепло-
вой энергии на отопление и нормативы  
потребления горячего и холодного водо-
снабжения, водоотведения должны были 
вообще-то установить с начала 2011 года. 
Но очень вяло велась эта работа как му-
ниципалитетами, так и областным Ми-
нистерством энергетики и ЖКХ.  Так же, 
как и установка общедомовых приборов 
учета.

 Общедомовые приборы учета устанав-
ливать все же придется, но в ряде домов 
Верхнетуломского, где норматив на отоп-

ление и сегодня остался самым высоким, 
сделать это крайне сложно, поскольку 
отсутствует проектировочная докумен-
тация.

 Активную позицию в поисках истины 
в Верхнетуломском заняли депутаты 
поселкового совета от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Марина Кузне-
цова и Олег Кретов, депутат-самовы-
движенец  Александр Ляпков, депутат                            
Кольского районного совета (СР) Елена 
Кущ.  1 марта  2011 года  они обратились  
от имени своих избирателей за подде-
ржкой к коллегам по партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, депутатам областной 
думы Александру Макаревичу и Наталье 
Лещинской. Сразу же были направлены   
депутатские запросы во все инстанции, 
которые имели отношение к рассмот-
рению спорного вопроса. Переписка с 
чиновниками и прокуратурами разного 
уровня занимает, как всегда, немало 
времени. Но в итоге она оказалась не 
напрасной.

Депутаты обратились также в надежде 
найти грамотные ответы к  специалис-
там-теплоэнергетикам и юристам. Изу-
чив материалы, все они  предлагали об-
ращаться в  суд за поисками правды.

Но самой результативной можно на-
звать встречу  21 сентября 2011 года 
депутата Мурманской областной думы 
Натальи Лещинской и депутата Совета 
п. Верхнетуломский Марины Кузнецо-
вой  с первым заместителем министра 
энергетики и ЖКХ Мурманской области 
Владимиром Софьиным. В ходе беседы  
он дал надежду на то, что после пере-
смотра нормативов их ведомством, с 
1 января 2012 года может произойти 
небольшое  понижение нормативов. И 
самое главное,  что   будет оказано со-
действие администрации п. Верхнету-
ломский  в   реализации программы по 
установке общедомовых приборов учета 
тепловой энергии.

 2011 год прошел без перемен. И толь-
ко в самом его конце 27 декабря было 
подписано постановление Министерства 
энергетики и жилищно-коммунального 
хозяйства Мурманской области, которым 
утверждены новые нормативы  потреб-
ления тепловой энергии  для ряда на-
селенных пунктов области, в том числе 
- Верхнетуломского. 

6 января 2012 года постановление опуб-
ликовано в газете «Мурманский вестник» 
и вступило в силу. Так что за январь мно-
гие жители Верхнетуломского уже полу-
чили квитанции с новыми нормативами 
потребления теплоэнергии на отопление. 
Это касается одно- и двухэтажных домов, 
которые отапливаются мазутной котель-
ной ТЭКОСа. Люди, конечно, довольны, 
ведь их расходы на отопление стали мень-
ше на 25-27%. Но, несмотря на достигну-
тый  результат,  им уже не вернуть много-
летние затраты по оплате самой дорогой 
коммунальной  услуги.

 Наталья ЧЕСНОКОВА.

Справедливости прибавилось!
Хоть и с опозданием         

Руководители ресурсоснабжающих организаций 
региона -  ОАО «Колэнергосбыт», ОАО «Мур-
манская ТЭЦ», ОАО «Мурманэнергосбыт», ГОУП 
«Мурманскводоканал», ОАО «Мурманскоблгаз» и 
ООО «РТС» - направили письмо на имя губер-
натора Мурманской области Дмитрия Дмитриен-
ко. В нем содержится предложение  изменить 
порядок оплаты предоставленных коммунальных 
ресурсов путем перечисления денежных средств 
напрямую на расчетные счета организаций-пос-
тавщиков ресурсов.

? Наша читательница Лидия Васильев-
на по роду работы часто пользуется 
услугами библиотек. И порой книги 

требуются ей длительное время. Она про-
длевает пользование ими. Но Лидию Васи-
льевну возмущает тот факт, что в областной 
детско-юношеской библиотеке за продление 
пользования книгой более чем на месяц тре-
буют плату - 30 рублей. На основании чего это 
делают, ведь в других библиотеках платы не 
берут, спрашивает читательница.

- Нам переслали правила пользования Государствен-
ным учреждением культуры «Мурманская областная 
детско-юношеская библиотеке», которые утвержде-
ны в 2004 году и согласованы комитетом по культуре 
и искусству Мурманской области.

В них значится: «Срок пользования документами на 

абонементах - 10 дней. Срок пользования может быть 
продлен по телефону или при посещении библиотеки 
лично, если на издание нет спроса со стороны других 
читателей, но не более двух раз. Не подлежат выдаче 
на дом редкие, ценные, справочные издания.  

При нарушении сроков пользования документами к 
пользователям применяются штрафные санкции - за 
каждый просроченный день, за каждое издание пени 
в размере 20 коп. с детей, 30 коп. со студентов, 50 
коп. со взрослых».

С правилами пользования библиотекой каждый 
желающий может ознакомиться при ее посещении. 
Но, по нашим расчетам, 30 рублей пеней придется 
заплатить при  пользовании книгой сверх положенно-
го срока в течение 60 дней. Столь длительное без-
возмездное пользование литературой правилами не 
предусмотрено.

Нина МИХАЙЛОВА.

Библиотека правил не нарушает
Обратная связь
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Как и обещали, мы 
возвращаемся к теме дорожной 
отрасли региона. Поводом к 
ее возобновлению послужил 
отчет о проверке областной 
Контрольно-счетной палатой 
финансово-хозяйственной 
деятельности Кольского ДРСП 
за 2010 год. Много интересного 
и любопытного можно увидеть 
за сухими строчками данного 
документа. 

Начать хотя бы с того, что непонятно 
за какие такие управленческие подви-
ги сибиряку Евгению Владимирскому 
в 2010 году свалилось счастье в виде 
должности генерального директора 
заполярного  дорожного предприятия. 
Этот вопрос в свое время так и остался 
без ответа. Правда, без намеков на «ра-
дение» неких высокопоставленных лиц 
в правительстве области не обошлось. 
И, думается, кое-какие основания для 
этих намеков имеются.

Так, в соответствии с порядком на-
значения и освобождения от должности 
руководителей государственных облас-
тных унитарных предприятий, утверж-
денным правительственным постанов-
лением в 2004 году, необходимо было 
провести конкурс на право замещения 
должности руководителя. Но тенденция 
сегодня такова, что власти особо не за-
морачиваются исполнением собствен-
ных же нормативных актов. По крайней 
мере, с назначением Евгения Владимир-
ского именно так и случилось. 

Никакой конкурсной процедуры, как,  
собственно, и решения о  ее проведении 
областным Минтрансом не осуществля-
лось. Причем, в нарушение закона, но-
восибирский управленец Владимирский 
был назначен на должность, являясь 
на тот момент учредителем двух ООО 
- «ИнтерТранс» и «Центр консультаци-
онных технологий». Как указано в от-

чете КСП, представленные документы 
об отчуждении Владимирским долей в 
указанных обществах нотариально не 
удостоверены, что влечет за собой не-
действительность этой сделки. Может, 
большого греха в этом и нет, но  данным 
фактом подтверждается афоризм,  что 
суровость российских законов компен-
сируется необязательностью их испол-
нения. 

Еще одним доказательством жизне-
стойкости  этого изречения являются и 
другие выводы контрольно-счетного ор-
гана. К примеру, Кольское ДРСП обяза-
но согласовывать с Минтрансом любые 
сделки, стоимость которых превышает 
150 тысяч рублей. Однако в 2010 году ру-
ководство предприятия совершило бо-
лее 300 крупных сделок на общую сум-
му порядка 400 миллионов без всякого 

согласования. Но такое впечатление, 
что Минтранс подобные «мелочи» абсо-
лютно не волновали. А руководство ГОУ, 
пользуясь этим, творило, что хотело. 

Иначе как объяснить, что администра-
ция дорожного предприятия без согла-

сия   арендодателя  - Территориального 
управления Федерального агентства по 
управлению федеральным имуществом 
по республике Карелия  -  сдало  в суба-
ренду дорогостоящее имущество фир-
ме «Технострой»? Данную сделку КСП 
оценила как неэффективную, так как в 
результате Кольское ДРСП вместо полу-
чения прибыли понесло убыток. 

Также как объяснить то, что зда-
ние спорткомплекса в Коле, передан-
ное Кольскому ДРСП в безвозмездное 
пользование, занимает сторонняя ор-
ганизация ООО «Арктик-Теннис» без 
оформленного в установленном поряд-
ке договора? К тому же, согласно акту 
сверки, эта организация на 1 января 
2011 года задолжала за электроэнергию 
около 700 тысяч рублей. Но по непонят-
ным причинам Кольское ГОУ ДРСП не 

торопилось взыскивать задолженность. 
Интересно, с чего вдруг такая несказан-
ная щедрость? Кстати, по словам ра-
ботников, это ООО уже 15 лет обитает 
на площадях дорожного предприятия. 
Это сколько же денег можно было за-

работать только на аренде за эти годы?! 
Или кто-то верит, что теннисные забавы 
нынче бесплатны?

Еще один широкий жест администра-
ции обошелся дорожному предприятию 
в более чем 4,5 миллиона рублей. Так, 
Кольское ГОУ ДРСП выступило субпод-
рядчиком при заключении  контракта на  
ремонт автодороги Снежногорск-Гаджие-
во между ГУ Мурманскавтодор (главный 
заказчик) и ООО «Кола-Энерго-Строй» 
(подрядчик). Не будем утомлять чита-
телей техническими подробностями, но 
итог данного подряда таков: работу свою 
дорожники выполнили и даже зачем-то 
перевыполнили, а вот  денег за нее не 
получили. 

Как следует из акта КСП, «Кольское 
ГОУ ДРСП списало на расходы будущих 
периодов стоимость израсходованных 
материалов, работы машин и механиз-
мов и другие затраты на сумму 4612,9 
тысяч рублей». И далее: «Несмотря на 
тот факт, что часть выполненных Коль-
ским ГОУ ДРСП работ была сдана Под-
рядчиком (ООО «Кола-Энерго-Строй») 
Главному заказчику (ГУ Мурманскавто-
дор),.. по состоянию на дату окончания 
контрольного мероприятия Кольским 
ГОУ ДРСП меры по подписанию актов 
о приемке выполненных работ и после-
дующему взысканию задолженности не 
предпринимались».  Прямо, как в анек-
доте -  «птицам деньги не нужны». Вот 
только с чего бы это вдруг?  

 В общем, весьма любопытно ведут-
ся дела в государственном учреждении 
под руководством молодых управлен-
цев Владимирского и его зама Егорце-
ва.  Вряд ли сегодня можно вести речь о 
какой-то  эффективности деятельности 
Кольского ГОУ ДРСП. Хотя, помнится, 
на одном из заседаний облдумы Евгений 
Владимирский намекал, что до объеди-
нения и его прихода  на должность дела 
на дорожных предприятиях шли  не 
очень. Дескать,   их руководители то ли 
где-то хитрили, то ли не умели правиль-
но организовать работу.

Ударим менеджментом по бездорожью.

? Мурманчанка Евгения 
Васильевна услышала 
от знакомых, что в конце 

прошлого года Правительством 
России были внесены какие-то 
изменения в правила оплаты 
проезда к месту отдыха и обрат-
но неработающих пенсионеров. 
Ее интересует, в чем заключа-
ются эти изменения и стало ли 
легче получить компенсацию 
проезда. К примеру, если отсутс-
твует справка о подтверждении 
места отдыха, приходится обра-
щаться в суд, и только по его ре-
шению получать оплату.

- Ситуация, при которой оплату 
проезда неработающие пенсионе-
ры-северяне  могут получить толь-
ко по решению мирового судьи, 
была даже включена в перечень 
глупостей чиновников, которыми 
россияне делятся на новом сай-
те россиябездураков.ру. Он был 
открыт 20 января с подачи пре-
зидента Медведева, и в первые 3 
дня собрал около миллиона сооб-
щений. В том числе, из нашей об-
ласти. И в том числе, о бюрокра-
тических проволочках с оплатой 
проезда на отдых неработающих 
пенсионеров.

Проблема, действительно, есть, 
и предложения изменить действу-
ющий порядок компенсации про-

езда уже шесть лет направляют в 
Правительство РФ, в Пенсионный 
Фонд РФ  и в Госдуму парламен-
тарии северных регионов страны, 
юристы, сами пенсионеры. Они 
обращаются и в прокуратуру, и в 
суды, чаще успешно. Но это связа-
но с затратами времени, с хожде-
ниями по инстанциям, в конечном 
итоге, с ущербом для здоровья.

Не раз выходили с этим вопро-
сом и депутаты фракций «Спра-
ведливая Россия» в Мурманской 
областной думе и Госдуме РФ.

Что же изменилось после вступ-
ления в силу Постановления Пра-
вительства РФ № 863, которое 
принято 26 октября 2011 года и 
опубликовано 2 ноября того же 
года в «Российской газете»? Не 
очень много, но один существен-
ный момент должен порадовать.

Главное, как пояснили нам в От-
делении Пенсионного Фонда РФ 
по Мурманской области, теперь 
для возврата стоимости проезда 
к месту отдыха и обратно управ-
лению Пенсионного фонда по 
месту жительства не требуется 
предоставление заверенной печа-
тью и подписью справки о месте 
проведения отдыха на террито-
рии РФ. (Напомним, раньше при 
отсутствии справки вопрос ре-
шался только через мирового су-

дью). Требуются лишь заявление 
и проездные документы. 

При компенсации проезда 
пост-фактум по-прежнему опла-
чивают стоимость проезда толь-
ко в плацкартном вагоне и только  
пассажирского поезда. Но если 
таковые отсутствуют на нужном 
вам направлении, и пенсионеру 
пришлось воспользоваться ско-
рым или фирменным поездом, 
обязательно нужно взять на 
вокзале  справку об отсутствии 
других поездов. Тогда вам оп-
латят расходы по факту. Кроме 
того, на ряд направлений (Сочи, 
Краснодар, Анапа) будет оплаче-
на стоимость авиабилетов, если 
рейс обслуживается авиакомпа-
нией «Сибавиа», с которой ПФР 
заключил договор. Только вот 
дорог самолет для пенсионеров, 
если оплачивать билеты из свое-
го кармана.  

Однако это можно сделать, 
не тратя наличные, поскольку 
теперь есть возможность при-

обрести проездные документы 
по талону, полученному  в уп-
равлении Пенсионного фонда 
по месту жительства. Но для 
получения талона необходимо 
будет представить либо путевку 
или курсовку, либо нотариально 
заверенную гарантию принима-
ющей стороны (родственников, 
друзей и так далее) о том, что 
пенсионеру (естественно, с ука-
занием его полных данных) будет 
предоставлена возможность для 
отдыха. 

В таком случае на основании та-
лона пенсионер сможет приобрес-
ти билеты и на самолет указанной 
авиакомпании, и на скорый поезд, 
и в купейный вагон, в том числе 
с включенной стоимостью белья. 
Так сказали нам в Отделении Пен-
сионного фонда РФ по Мурманс-
кой области. Если кто-то убедился 
в такой возможности на собствен-
ном опыте - расскажите нам, как 
она осуществилась на практике.

Правда, есть случаи, когда но-
тариусы южных регионов отказы-
вают в заверении таких гарантий-
ных писем, возможно, не будучи 
информированными о новом по-
рядке компенсации проезда к 
месту отдыха неработающим пен-
сионерам-северянам. Отказывать 
в подтверждении подписи прини-
мающей стороны они не вправе, 
- заверили нас в отделении ПФР 

по Мурманской области. Пригла-
шающей стороне нужно проявить 
настойчивость.

Понятно, что при такой форме 
оплаты проезда потребуются до-
полнительные затраты на оплату 
услуг нотариуса и пересылку до-
кумента, но они компенсируются 
возможностью приобрести  биле-
ты, не тратя наличных денег, и бо-
лее комфортной поездкой.

Что касается отдыха пенсионе-
ров за пределами РФ, то оплату 
их проезда до границы страны и 
обратно от границы по-прежнему 
придется осуществлять через ми-
ровой суд. 

К сожалению, многие пробле-
мы, касающиеся важной льготы 
для северных пенсионеров, так и 
остаются нерешенными. Прави-
тельство лишь чуть-чуть подкор-
ректировало одну из «глупостей».

Кстати, еще один вопрос за-
дают пенсионеры, он касается 
индексации пенсий с 1 февраля. 
Ее размер составил 7%. Но в не-
которых изданиях сообщили, что 
проиндексируют страховую часть 
пенсии, и это смущает людей. Де-
скать, откуда мы знаем, какая у 
нас страховая часть?

В Отделении ПФР по Мурман-
ской области подтвердили, что 
увеличение касается полного раз-
мера пенсии, поскольку сейчас не 
существует деления ее на базо-
вую и страховую части, весь раз-
мер является страховым. Так что 
смело прибавляйте 7%  от суммы, 
полученной в январе. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Обратная связь

Справки теперь не нужны
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Вот уж кто бы говорил! Судя по оцен-
ке аудиторов, у самого Евгения Влади-
мирского с эффективностью  большие 
проблемы. Согласно выводам КСП, допу-
щены неэффективные расходы на сумму 
1856,2 тыс. рублей, недополучен доход 
от оказания генподрядных услуг на сум-
му 819,3 тыс. рублей. Также допущены 
нарушения условий госконтрактов при их 
исполнении: договора субподряда заклю-
чались без согласования с заказчиком, 
у субподрядчиков отсутствовало сви-
детельство о допуске к работам, общий 
объем переданных на субподряд работ 
превышал максимально возможный объ-
ем (10%), определенный госконтрактом. 

Плюс к этому допущено искажение 
бухгалтерской отчетности, в результате 
чего выручка от выполнения работ, ока-
зания услуг завышена на 14262,0 тыс. 
рублей, себестоимость выполненных ра-
бот, оказания услуг занижена на 3448,0 
тыс. рублей, прочие доходы завышены 
на 2214,0 тыс. рублей, прочие расходы 
занижены на 126,0 тыс. рублей. Как кон-
статирует КСП, в бухгалтерской отчет-
ности предприятия отражена прибыль 
до налогообложения в размере 3918,0 
тыс. рублей, а фактически Кольским 
ГОУ ДРСП получен убыток до налогооб-
ложения в размере более 16 миллионов 
рублей. По мнению контрольного органа, 
выявленные искажения бухгалтерской 
отчетности ухудшили показатели фи-
нансовой устойчивости предприятия.

А еще весьма странным является сле-
дующий факт. Согласно договору  меж-
ду Мурманскавтодором и Кольским ГОУ 
ДРСП, последнему  в безвозмездное 
пользование передан 201 имуществен-
ный объект (в том числе недвижимость 
и объекты инфраструктуры) общей ба-
лансовой стоимостью под миллиард руб-
лей. Но на  момент проведения провер-
ки указанное имущество не передано в 
хозяйственное ведение Кольского ГОУ 
ДРСП,  не заключены договора безвоз-
мездного временного пользования им. 
То есть выходит, что без каких бы то ни 

было законных оснований предприятие 
пользуется чужим имуществом и весьма 
своеобразно распоряжается им по свое-
му усмотрению. А как же пропагандиру-
емая с самых верхов  «эффективность 
управления   госсобственностью»?

Общий вывод, сделанный КСП, говорит 
о том, что, судя по всему,  у областного 
Минтранса руки до дорожного предпри-
ятия почему-то все время не доходили. 
Не была проведена оценка социальной 
и бюджетной эффективности Кольского 
ГОУ ДРСП за 2010 год, которая должна 
осуществляться раз в год согласно соот-
ветствующему положению. 

По запросу депутата от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Натальи Лещинской 
о том, какие меры приняты по устра-
нению нарушений, пришли ответы из 
правительства области и прокуратуры 
Кольского района. Из письма последней 
следует, что нарушения, выявленные в 
ходе проверки финансово-хозяйствен-
ной деятельности Кольского ГОУ ДРСП, 
допущены предприятием ввиду нена-
длежащего контроля за деятельностью 
предприятия областным Министерством 
транспорта и связи. Далее - краткое ре-
зюме: «Вместе с тем, прокуратура Коль-
ского района не наделена полномочиями 
по принятию мер прокурорского реагиро-
вания в отношении названного исполни-
тельного органа госвласти Мурманской 
области». В переводе на русский это, 
очевидно,  означает следующее: раз до-
рожники подчиняются Минтрансу, пусть 
у него и болит голова за все допущенные 
ими ошибки и нарушения закона. 

Ответ из правительства области вроде 
более конкретен. В нем по пунктам рас-
писано, какие меры принимаются для 
устранения выявленных фактов. Если 
сделать из него выжимку, то звучать он 
будет примерно так: готовится пакет до-
кументов, будут приняты соответствую-
щие меры, ведется работа, разрабаты-
вается проект, замечание будет учтено 
в дальнейшей деятельности… 

Все это, конечно, замечательно, но 

почему-то не покидает ощущение, что 
дальнейшая деятельность Кольского ГОУ 
ДРСП под большим вопросом. И вот поче-
му: до сих пор на предприятии в дополне-
ние к коллективному договору не приняты 
положения об оплате труда и  о премиро-
вании, хотя вопросы о них с подачи про-
фсоюза работников дорожной отрасли 
встали еще в апреле прошлого года. Ско-
ро очередной апрель, а воз и ныне там. 

Невольно возникает предположение, 
не потому ли администрация Кольского 
ГОУ ДРСП так тянет с принятием важного 
решения, что перед ним стоит задача не 
спасения предприятия, а прямо противо-
положная. Учитывая 16-миллионный убы-
ток Кольского ГОУ ДРСП, не идет ли речь 
о предстоящем его банкротстве,  после-
дующем акционировании и передаче в 
частные руки? Тем более что в торгах  по  
югу области  предприятие господина Вла-
димирского  не участвовало, лишившись 
таким образом и работы, и денег. А пото-
му смелое высказывание Евгения Вла-
димирского на телеканале «Арктик-ТВ» 
в конце прошлого года о том, что «наше 
предприятие находится в самом лучшем 
состоянии, нежели было до этого», вряд 
ли можно считать состоятельным.

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Часть третья. Последняя??? Пока руководство Кольского ГОУ 
ДРСП делало громкие заявления, 
работники предприятия обратились 
в отраслевой профсоюз, к депута-
там и в нашу газету с письмом. 
Приводим его полностью.
«Уважаемая редакция газеты 

«Справедливая Россия»! 
Обращается к вам, как к послед-

ней инстанции, коллектив  Верхнету-
ломского участка Кольского ДРСП. 
У  нас на предприятии опять сложи-
лась непонятная ситуация. Наш учас-
ток Кольского ДРСП  отдают на откуп 
в частную организацию. В прежнем 
рабочем составе участок не оставля-
ют, т.к. нерентабельно. Также не пе-
реводят рабочих, которые не нужны 
новым хозяевам,  на ближний к нам 
Кольский участок. Гарантий не дают 
никаких. Только обещают, но мы не 
верим. Многие из нас отработали в 
Кольском ДРСП более 15-20 лет. А 
сейчас нас принуждают добровольно 
перейти в  частную организацию, мо-
тивируя тем, что нам негде устроить-
ся и поэтому мы должны соглашаться 
на любую оплату труда, т.к. в скором 
времени участь перейти в частные 
руки постигнет и центральный учас-
ток в Коле. А такое предприятие, как 
Кольское ДРСП вообще перестанет 
существовать,  потому что перейдет в 
частные руки.
 Полгода назад после многочислен-

ных переговоров с нашим «генерали-
тетом» и «Мурманскавтодором» у нас 
установилось относительное финансо-
вое и моральное спокойствие, а те-
перь снова  неопределенность. Мы не 
знаем, что нам делать в сложившейся 
ситуации. Законна ли передача учас-
тка автодороги в частные руки? Мы 
не подписываемся своими фамилия-
ми, т.к. боимся репрессий со стороны 
начальства. Надеемся, что если наша 
проблема будет освещена в средствах 
массовой информации, то нас оставят 
в покое, и мы снова сможем спо-
койно продолжать трудиться на нашем 
предприятии».

Ну и что ответит на это письмо наш 
«эффективный менеджер» Влади-
мирский?

к теМе

Евгений Владимирский.

Интернет, значимость которого в формиро-
вании политического пространства и обще-

ственного мнения страны признал уже и канди-
дат в Президенты, председатель правительства 
В. В. Путин, принес очередную весть, опередив-
шую официальные СМИ.

Пишет мурманчанка, работающая в штате городской 
поликлиники и относящаяся к «прочему немедицинскому 
персоналу»:

«Получаю зарплату меньше прожиточного минимума - 8 
тысяч, в то время  как прожиточный минимум Мурманской 
области для работоспособного населения - 9112 руб. 

Нам на днях принесли уведомление от работодателя  
МБУЗ «Городская поликлиника № …» (номер мы по понят-
ным причинам решили не публиковать – ред.). Привожу 
текст уведомления: «Настоящим уведомляем Вас, что в 
соответствии с Постановлением администрации города 
Мурманска  от 27.01.2012 № 150 «Об утверждении Пример-
ного положения об оплате труда работников муниципаль-
ных бюджетных учреждений здравоохранения города 
Мурманска» с 01.04.2012 изменится размер оклада и будет 
составлять 2 314 рублей 00 коп.

При отказе от работы в измененных сторонами услови-
ях, трудовой договор будет прекращен в соответствии с 
пунктом 7 части первой статьи 77 Трудового кодекса РФ 
(отказ работника от продолжения работы в связи с изме-
нением определенных сторонами условий трудового дого-
вора)».

Как и на что теперь жить, даже представить не можем. 
Куда обращаться?».

Забегая вперед, сразу отвечаем на вопрос. В прокурату-
ру! Поскольку налицо нарушения Трудового кодекса РФ, и 
мы поясним, в чем они заключаются.

Приведенное сообщение появилось в одной из социаль-
ных сетей Интернета в самом начале февраля. Мы стали 
искать текст постановления администрации Мурманска, и 
нашли лишь на сайте городского комитета по здравоохра-
нению, что вовсе не является фактом официального опуб-
ликования.

Ибо в самом постановлении № 150 сказано: «5. Редакции 
газеты «Вечерний Мурманск» (Червякова Н.Г.) опублико-
вать настоящее постановление с приложением. 6. Насто-
ящее постановление вступает в силу со дня официального 
опубликования и распространяется на правоотношения, 

возникшие с 01.01.2012, за исключением раздела 6 Пример-
ного положения, который вступает в силу с 01.03.2012».

Раздел 6, к слову, называется: «Порядок оплаты труда 
руководителей учреждения здравоохранения, его замес-
тителей и главного бухгалтера».

Для всех остальных работников, как явствует из полу-
ченного работниками уведомления, размер оклада изме-
нится с 01.04.2012.

Уведомлять работников о подобных изменениях по за-
кону положено  за 2 месяца.  Вручив их в конце января, 
формально руководитель учреждения норму не нарушил. 
Но ведь постановление к тому времени еще не вступило в 
силу! Только 14 февраля вышел спецвыпуск газеты  «Ве-
черний Мурманск» с полным текстом и приложением. 

Значит, уведомление не может считаться легитимным, 
ибо в нем содержится ссылка на документ, не вступивший 
в силу.

И, значит, с 1 апреля размеры окладов не могут быть 
изменены, поскольку к этому времени не наберется двух 
месяцев со дня получения  законного уведомления.

Это касается  процедуры исполнения документа. Ее и 
нужно опротестовать с помощью прокуратуры. 

Второе важное положение - снижение размеров не-
которых должностных окладов. По информации, 

полученной от депутата фракции «Справедливая Россия» 
в Мурманской областной думе, председателя комитета 
по труду и социальной политике Юрия Паюсова, в новом 
Примерном положении одни оклады возросли, другие, 
действительно, снизились. Существуют, правда, повыша-
ющие коэффициенты к окладам, но их перечень и размер 
устанавливает самостоятельно руководитель учреждения  
с учетом обеспечения этих выплат финансовыми средс-
твами. Стало быть, существуют как минимум два подвод-
ных камня на пути повышения реальных доходов. Первый 
- отношение руководителя к тому или иному работнику, 
которое может породить субъективизм в оценках. Второй 
- наличие средств. Если финансирование сокращается, то 
начинается экономия на повышающих коэффициентах и 
прочих доплатах. А финансирование бюджетных сфер в 

нынешнем году ниже прошлогоднего.
Юрию Паюсову  звонили многие возмущенные работни-

ки муниципальных бюджетных учреждений здравоохра-
нения. И совет обращаться в прокуратуру - от него. Закон 
нарушен, - не сомневается депутат,  и не понимает, почему 
люди сразу же не пришли хотя бы в свой профсоюз меди-
цинских работников. 

Но, видимо, такое нынче доверие к профсоюзу. И такие 
у нас независимые профсоюзы, для которых сейчас, веро-
ятно,  самое главное - добиться выбора Президента в пер-
вом же туре, и добиться победы  конкретного кандидата. 
Вот на это не жалко ни сил, ни денег, ни приманки в виде 
певца Маршала.

О чем это мы? Да о митинге-концерте в поддержку 
курса премьер-министра В.В.Путина, организован-

ном 11 февраля в Ледовом Дворце при активном участии 
Мурманского Облсовпрофа. Вход, как на все подобные 
мероприятия,  был строго по пригласительным, для прове-
ренных партией и профсоюзом лиц. И не важно, что пре-
мьер-министр в последнее время от партии, выдвинувшей 
его кандидатом в Президенты,  по сути, открестился. 

Ради поставленной цели привезли красивые автобусы 
гостей из других городов и сел области в столицу Заполя-
рья. А на шествие-митинг 23 февраля в Москве, по слухам, 
собирались зафрахтовать чартерный авиарейс для мур-
манских активистов…

В богатой стране живем, богатую правящую партию име-
ем, и профсоюзы, видать, не бедные. 

И не важно, что некоторые работники медицинских и 
других бюджетных учреждений в нашем государстве не 
получают даже жалкого прожиточного минимума.

Потому еще не известно, меда или дегтя добавляют ан-
гажированные мероприятия в меню пиар-кампании одного 
из кандидатов. 

А вот грядущее понижение окладов явно подпортит 
имидж, по меньшей мере, муниципальной власти. А заодно 
и тех, кто с нею ассоциируется.  

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Ложка дегтя к царскому банкету
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Мария Сергеевна (имена по 
понятным причинам изменены), 
как всегда, сидела дома, слу-
шала любимую книгу. Именно 
слушала, ибо читать она давно 
не может по причине очень сла-
бого зрения. Звонок домашнего 
телефона  не удивил,  поскольку 
многочисленная родня и друзья 
звонят часто, справляются о 
здоровье, спрашивают, что ку-
пить из продуктов, чем помочь. 
С подругами всегда интересно 
обсудить новости и книги…

А тут вдруг в трубке встревожен-
ный голос взрослого внука: «Бабу-
ля, у меня неприятность».

- Витя, ты, что ли? - голос был на-
столько узнаваем, что образован-
ная, умная, много знающая бабуш-
ка даже не заподозрила подвоха.

- Я, бабуля. Я из милиции звоню. 
Попал в аварию, губа разбита, го-
лова болит. Но это не самое глав-
ное. Я сбил 12-летнюю девочку.

- Ой, Витюша, девочка жива?! - 
напуганная бабушка почувствова-
ла, что начало подниматься давле-
ние, чаще забилось  сердце.

- Да, жива, ее увезли в больницу. 
Но, похоже, я виноват. Тут со мною 
рядом следователь, Сергей Алек-
сеевич, он поговорил с ее роди-
телями, они готовы уладить дело, 
но нужны будут деньги. Я передам 
трубку Сергею Алексеевичу, он 
тебе все объяснит.

Примерно так происходил диалог 
с внуком. Следующий - со следова-

телем - пересказывать не станем. 
Был он долгим и предметным, а с 
другого конца телефонной линии 
на фоне разговора периодически 
слышались стоны раненого внука, 
какие-то его реплики. Все зву-
чало так достоверно, что Мария 
Сергеевна даже не усомнилась в 
происходящем. Когда ей предло-
жили место встречи, где она мог-

ла бы передать деньги, сообщила, 
что сама передвигается плохо, так 
что приехать не сможет. «Следо-
ватель» успокоил: «Ничего, у нас 
есть свои таксисты, пришлем к вам 
доверенного человека». Пожилая 
женщина сообщила адрес.  

И только когда ее собеседник 
сказал, что через три минуты так-
си подъедет, почувствовала что-то 
неладное. А как это они так быс-
тро приедут? Они, что ли, возле 
дома ждут?

Положив трубку, Мария Сергеев-
на стала звонить жене внука. Ведь 
сам-то Витя в милиции, что ж ему  
звонить. Жена не ответила, тогда 
Мария Сергеевна набрала номер 
других родственников, сбивчиво 

рассказала о телефонном звонке. 
Внук появился в ее квартире, ког-

да настойчиво раздавался сигнал 
домофона.  «Бабушка, вот я, как 
видишь, не ранен». К тому време-
ни Мария Сергеевна уже решила: 
дверь открывать никому не буду. 

Домофон упорно призывал хо-
зяйку: ответь!

Хозяйка испуганно рассказывала 

внуку, как чуть не отдала деньги за 
его спасение.

Замолчал домофон, и тут же за-
звонил телефон. Трубку снял Вик-
тор. На том конце линии явно не 
ожидали услышать мужской голос. 
Разговор был коротким. Интелли-
гентный внук на сей раз не очень 
выбирал выражения, послал кого 
надо куда надо. Больше не звони-
ли ни в домофон, ни по телефону.

Но не один день и не одна упаков-
ка успокоительных таблеток потре-
бовались Марии Сергеевне, чтобы 
прийти в себя. И не оставляли удив-
ление и странный стыд: «Ну как же 
это я смогла? Ведь столько раз слы-
шала про мошенничество по теле-
фону!». Утешалась одним: «Так ведь 
все настолько достоверно звучало, 
и голос Вити, и его стон от боли, и 
его разговор со следователем…». 

Женщина начитанная, в прошлом 
заядлая театралка, да и теперь 
активно интересующаяся ново-
стями театральной жизни,  Мария 
Сергеевна оправдывается: «Уве-
ряю вас, если бы все это слышал 
Станиславский, он бы воскликнул: 
«Верю!»

Как известно, коронной фразой 
знаменитого режиссера была в 
случае плохой игры актеров дру-
гая: «Не верю!». 

Не верьте, уважаемые мамы и 
папы, дедушки и бабушки, дяди и 
тети, подобным звонкам на ваши 
мобильные и  стационарные теле-
фоны! Не называйте имен ваших 
близких, даже если показалось, 
что голос очень похож. Под лю-
бым предлогом прервите разговор, 
созвонитесь с родственниками и 
обязательно сообщите о звонке 
в полицию. Жаль, правда, что не 
всегда это удается сделать быст-
ро, поскольку порой на протяже-
нии нескольких минут автоответ-
чик твердит, что все операторы 
в настоящее время заняты. Хотя 
в случае Марии Сергеевны, если 
бы она или внук обратились в по-
лицию, посредника преступников, 
приехавшего за деньгами,  возмож-
но, удалось  бы «взять теплень-
ким» прямо у подъезда дома.

Недавно удалось задержать та-
ких «посредников» в Кировске.

Форм и видов мошенничества с 
использованием телефонов ста-

новится, увы, все больше. Крими-
нальный мир отличается особой 
изобретательностью. Потому с 
осторожностью относитесь к лю-
бому сообщению или звонку, пос-
тупающему с неизвестного номера 
на мобильные телефоны. Не пере-
числяйте на чужие телефоны  де-
ньги, если их просят неназванные 
«родственники», не сообщайте 
номера банковских карточек и их  
пин-коды. 

На уловки мошенников, о кото-
рых часто теперь информирует 
полиция, в основном попадаются 
пожилые люди. Но появились и 
новые, которые могут «развести»  
более молодых.  

Совсем недавние примеры. Две 
подруги едут в поезде. Вначале 
приходит СМС на мобильник од-
ной: «Привет, зая! Шлю  ММС с 
прикольной картинкой». Через не-
сколько минут получает сообще-
ние вторая подруга: «Привет, кис-
ка! Прикольная картинка в ММС». 
Любознательным и неосторожным 
оставалось только откликнуться и 
посмотреть картинку, чтобы потом 
оказаться с нулевым балансом на 
телефонном счете. Если не с ми-
нусовым, поскольку в мобильных  
сетях существует виртуальный 
платеж. Наши подруги оказались 
умнее и для начала вспомнили, что 
ни заей, ни киской их никто не мог 
назвать. Но более легкомыслен-
ные особы часто ловятся на такие 
приманки.

Самое неприятное то, что мо-
шенники с легкостью проникают в 
базы данных абонентов. И хотя они 
звонят или шлют СМС в основном 
наугад, в надежде на случайное 
совпадение каких-то имен, фак-
тов, прозвищ, родственных связей, 
нередко  попадают «в яблочко». 

Самый последний пример с по-
терей 600 000 рублей с банковской 
карты произошел в городе Поляр-
ные Зори. Опять пострадала пен-
сионерка.

По мнению специалистов служб 
безопасности операторов фикси-
рованной и сотовой  связи, спра-
виться с  бедой современности, 
которую изобрели лица, отбываю-
щие или уже отбывшие наказание, 
в одиночку работникам полиции не 
удастся. И даже совместные уси-
лия правоохранительных органов 
и  подразделений безопасности 
телефонных операторов  не дадут 
очевидных результатов, если не 
будут приняты необходимые нор-
мативные законодательные акты 
на федеральном уровне.

И вообще, понятно, что всех мо-
шенников не переловишь в стране, 
где слишком много мастеров-си-
дельцев. Но от какой-то их части 
избавить общество можно, если 
действовать правильно. А главное 
-  берегите себя от нелепой  утраты 
годами скопленных сбережений, 
которые большинство простых лю-
дей держит дома или в банке «на 
черный день».

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Даже Станиславский  
сказал бы: «Верю»!

Внимание! Еще одна опасность подстерегает пожилых лю-
дей. Буквально на днях в дверь моей знакомой позвонили. В 
глазок она увидела симпатичного молодого человека среднего 
роста, шатена, в костюме и при галстуке. На вопрос: «Кто?» 
он представился сотрудником администрации города, назвал 
фамилию, имя-отчество. «И что вам надо?» - спросила хозяй-
ка. «В этой квартире зарегистрирована такая-то (называется 
полное имя и год рождения реальной владелицы квартиры), 
она жива?». В шоке от такого вопроса моя знакомая только 
и смогла ответить вопросом на вопрос: «А вы что, убивать 
пришли?»
Судя по резко изменившемуся выражению лица молодого 

человека, он такого не ожидал. Сделав какой-то странный 
жест рукой, он тут же исчез.
Можно только предположить, как развивались бы события 

дальше, если бы хозяйка поверила незваному гостю и откры-
ла дверь. Ей могли бы предложить путевку в санаторий или 
другой подарок от мэрии, а в результате в лучшем случае 
она оказалась бы обворованной. О худшем даже думать не 
хочется.
Уважаемые пенсионеры! Помните, что представители адми-

нистрации города или области не ходят по домам без дела 
и предварительного звонка, не предлагают никаких благ! Не 
верьте незваным гостям, даже если они назовут  все ваши 
точные персональные данные. Увы, они плохо охраняются и 
становятся доступными для мошенников.
Будьте осторожны!

к теМе

как телефонные мошенники устраивают театр

16-й фестиваль сол-
датской песни «С 
боевыми друзьями 
встречаюсь, чтобы 
памяти нить не пре-
рвать...» собрал в 
Оленегорске много 
участников, зрителей 
и гостей. Его история 
началась в 1997 году, 
и поначалу он был об-
ластным праздником 
песни, посвященным 
памяти защитников 
Отечества, погибших  
в локальных военных 
конфликтах на терри-
тории России и за ее 
рубежами. Популяр-
ность фестиваля рос-
ла, и теперь он стал 
межрегиональным.
 В конкурсной про-

грамме нынешнего  
принимали участие 
представители Мурман-
ской, Архангельской, 
Ленинградской облас-
тей, Санкт-Петербурга, 
Карелии, Ярославля, 
Пензы. Были представ-
лены  три номинации: 
солисты-исполнители, 
ансамбли  и авторы-
исполнители песен 
собственного сочине-
ния. Победители и при-
зеры конкурсов были 
награждены памятны-
ми знаками, ценными 
подарками и диплома-
ми, а Гран-при, учреж-
денный губернатором 
Мурманской области, 
завоевала Ирина Се-
ребрякова из поселка 
Протоки Мурманской 
области за песню «За 
веру, за отчизну, за 
любовь».
Региональное отде-

ление партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
традиционно не обхо-
дит своим вниманием 
программы  и акции 
патриотического  ха-
рактера. Как известно, 
благодаря его учас-
тию и личной подде-
ржке лидера партии 
Сергея Миронова был 
восстановлен дом-му-
зей Юрия Гагарина в 
Корзуново, мурманс-
кие справедливороссы 
оказывают поддержку 
воинам-афганцам, 
многие мероприятия 
партии сопровождает 
известная группа «Пе-
ревал». 
На фестиваль в Мон-

чегорске  председатель 
Совета регионально-
го отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ  
Александр Макаревич 
приехал не с пустыми 
руками. Подарок - уси-
литель музыкальной 
аппаратуры - по тра-
диции вручили самому 
молодому участнику.

Наш корр.

Патриотизм 
означает 
память


